

Chers étudiants en médecine,

C'est avec grand plaisir que nous vous souhaitons la bienvenue dans ce cycle d'enseignement consacré à la cardiologie. Cette spécialité, aussi passionnante qu'exigeante, sera au cœur de vos études dans les mois à venir, et nous sommes ravis de partager avec vous ce parcours.

Tout d'abord, permettez-nous d'insister sur un point crucial pour votre formation : l'exposition à des situations cliniques réelles. Les stages ne sont pas simplement des passages obligés dans votre cursus ; ils sont l'occasion unique de vous confronter à des cas concrets, à des patients réels, à des décisions qui comptent. Cette immersion vous préparera aux ECOS (Évaluations Cliniques Objectives et Structurées) mais aussi, et surtout, à devenir des praticiens compétents et réactifs.

Nous vous encourageons également à venir assister aux cours en présentiel. Bien sûr, vous pouvez apprendre les bases de la cardiologie dans les livres, mais c'est ici, en échangeant avec vos enseignants et vos pairs, que vous apprendrez à aller au-delà des concepts figés. Les cours offrent une dimension interactive et humaine, indispensable pour acquérir une compréhension fine des enjeux cliniques.

À ce titre, nous sommes heureux de vous annoncer l'ouverture d'un compte Instagram dédié à notre filière : **Centre universitaire de cardiologie de Lyon**. Ce compte sera un outil précieux pour renforcer le lien entre vous et vos enseignants. Des cas cliniques, des ressources spécifiques et des conseils y seront régulièrement partagés. Prenez note que les questions aux examens finaux porteront notamment sur les documents et les discussions postées sur ce compte. L'inscription en tant que follower est donc fortement recommandée pour ne rien manquer des contenus partagés.

Un autre aspect essentiel de votre réussite sera le travail collaboratif. Apprendre à travailler en équipe, à croiser les regards, à mutualiser les connaissances sera déterminant, non seulement pour les examens, mais aussi pour votre future pratique. Dans ce cadre, nous tenons à souligner l'importance croissante de l'intelligence artificielle dans l'apprentissage médical. L'IA peut vous ouvrir des accès rapides à des ressources fiables et actualisées. Cependant, n'oubliez jamais que l'abondance des sources nécessite un tri rigoureux. Vous devez apprendre à reconnaître les données fiables et vous appuyer sur des recommandations solides, comme celles de l'ESC

(European Society of Cardiology). Cela ne remplace en rien le besoin fondamental de vous appuyer sur des informations validées scientifiquement.

Il est également primordial de maîtriser l'anglais tout au long de votre cursus. L'accès aux publications internationales, la compréhension des recommandations et la possibilité d'envisager des stages ou formations à l'étranger dépendent largement de votre niveau d'anglais. Voyager, découvrir d'autres systèmes de santé, d'autres approches pédagogiques sera une opportunité formidable pour élargir vos horizons professionnels.

Ce discours marque également une passation de pouvoir. À partir de cette année, nous avons l'honneur de devenir les responsables de l'unité d'enseignement (UE) de cardiologie à la faculté Lyon Est pour les années de FGSM2 et FASM1. Nous aspirons à construire un modèle d'enseignement qui soit à la fois moderne et centré sur l'essentiel : former des médecins non seulement compétents, mais aussi réfléchis, curieux et capables de collaboration. Si l'objectif immédiat reste la réussite aux EDN, l'ambition plus large est de vous amener à développer un esprit critique, une curiosité intellectuelle, et une capacité à travailler collectivement.

Pour toute question ou information complémentaire, vous pouvez vous adresser à la faculté (Mme DUCASTELLE-FGSM2, Mme BARRE-FASM1) et en dernier recours à notre secrétariat, Mme Jessica NIETTO (jessica.nietto@chu-lyon.fr).

C'est ensemble, en innovant, en partageant, et en progressant main dans la main, que nous réussirons à relever ce défi. Nous vous souhaitons une excellente année et un beau parcours au sein de notre discipline.

Merci à tous.

Dr Francis BESSIERE et Pr Brahim HARBAOUI

Responsables de l'UE de cardiologie

Faculté de médecine Lyon Est